

Экономические и гуманитарные науки

Научно-практический

журнал

Издается с 1995 года.

Выходит двенадцать раз в год

№ 3(350)2021

Учредитель – федеральное государственное образовательное
учреждение высшего образования
«Орловский государственный университет имени И.С. Тургенева»
(ОГУ имени И.С. Тургенева)

*Главный редактор:
Попова Л.В., д-р экон. наук, проф.*

*Заместители главного редактора:
Варакса Н.Г., д-р экон. наук, проф.*

Коростелкина И.А., д-р экон. наук, проф.

Маслов Б.Г., д-р экон. наук, проф.

Члены редколлегии:

*Бондарчук Н.В., д-р экон. наук, проф.
(Москва, Россия)*

*Васильева М.В., д-р экон. наук, проф.
(Орёл, Россия)*

*Ванкевич Е.В., д-р экон. наук, проф.
(Витебск, Республика Беларусь)*

*Гишар Ж.-П., д-р наук, проф. (Ницца,
Франция)*

*Кутер М.И., д-р экон. наук, проф.
(Краснодар, Россия)*

*Маслова И.А., д-р экон. наук, проф.
(Орёл, Россия)*

*Мельник М.В., д-р экон. наук, проф.
(Москва, Россия)*

*Полиди А.А., д-р экон. наук, проф.
(Краснодар, Россия)*

*Савицкая Г.В., канд. экон. наук, проф.
(Минск, Республика Беларусь)*

*Сурнина К.С., д-р экон. наук, проф.
(Симферополь, Россия)*

*Сухарев О.С., д-р экон. наук, проф.
(Москва, Россия)*

*Товма Н.А., д-р (PhD), канд. экон. наук,
доц. (Алматы, Республика Казахстан)*

Ответственный за выпуск:

Варакса Н.Г., д-р экон. наук, проф.

Адрес редакции:

302020, г. Орёл, Наугорское шоссе, 40
(4862) 41-98-60
www.oreluniver.ru
E-mail: LVP_134@mail.ru

Зарег. в Федеральной службе по
надзору в сфере связи,
информационных технологий и
массовых коммуникаций.

Свидетельство: ПИ № ФС77-67026
от 30 августа 2016 года

Подписной индекс 29503
по объединенному каталогу
«Пресса России»

© Составление ОГУ имени
И.С. Тургенева, 2021

СОДЕРЖАНИЕ

Научные тенденции развития инвестиций и инноваций

Саденова А.М., Рахимова С.А., Кунанбаева К.Б., Титков А.А.	3
Инновационное развитие предпринимательских структур.....	3
Куприянов А.Н. Инновационное развитие территорий на основе инновационной кооперации и формирования конкурентных преимуществ.....	17

Научная область использования учетно-аналитических систем

Гавrilova Э.Н. Анализ финансового состояния организации как инструмент принятия управленческих решений.....	29
Супрунова Е.А., Руди Л.А., Милеева А.В. Аудит мошенничества в бухгалтерской (финансовой) отчетности.....	38
Шаукерова З.М., Айкупешева Д.М., Жанимхан Индра Особенности применения IT-технологий в области аудита.....	52
Суворова С.П., Варакса Н.Г. Интегрированная отчётность с комплексом финансовых и нефинансовых показателей.....	63
Орлова А.Л. Анализ и оценка уровня безработицы во Владимирской области.....	71

Научные направления в области финансов, налогов и кредита

Эльжуркаев И.Я. Модель управления налоговой нагрузкой на микроуровне.....	75
--	----

Научное развитие экономики и управления предприятием

Воробьева Н.С. Сущность и содержание экономической безопасности сферы образования и её место в системе экономической устойчивости государства.....	83
Лабынцев Н.Т., Шароватова Е.А. Особенности дистанционного обучения в системе высшего образования России: проблемы и перспективы.....	91
Тяжкова А.Е. Бизнес-процессы и управление ими в социальном предпринимательстве Республики Казахстан.....	103
Сокира Т.С., Мышибаева З.Т. Инклюзивное предпринимательство как инструмент сокращения бедности.....	109

Журнал входит в Перечень рецензируемых научных журналов и изданий, определенных Высшей аттестационной комиссией при Министерстве образования и науки Российской Федерации, для опубликования основных научных результатов диссертаций на соискание ученых степеней.

Научная специализация журнала соответствует отрасли науки 08.00.00 Экономические науки и Номенклатуре научных специальностей, по которым присуждаются ученые степени: 08.00.05 Экономика и управление народным хозяйством (по отраслям и сферам деятельности, в т.ч.: экономика, организация и управление предприятиями, отраслями, комплексами; управление инновациями; региональная экономика; логистика; экономика труда; экономика народонаселения и демография; экономика природопользования; маркетинг; менеджмент; ценообразование; стандартизация и управление качеством продукции; землеустройство; рекреация и туризм); 08.00.10 Финансы, денежное обращение и кредит; 08.00.12 Бухгалтерский учет, статистика.

Economic Science and Humanities

Scientifically-practical journal
Published since 1995.
The journal is published
12 times a year

№ 3(350)2021

Constitutor – Federal State Budgetary Educational Institution of Higher Education
«Orel State University named after I.S. Turgenev»
(Orel State University)

Editor-in-chief:

Popova L.V., Doc. Sc. Ec., Prof.

Editor-in-chief Assistants:

Varaksa N.G., Doc. Sc. Ec., Prof.
Korostelkina I.A., Doc. Sc. Ec., Prof.
Maslov B.G., Doc. Sc. Ec., Prof.

Associate Editors:

Bondarchuk N.V., Doc. Sc. Ec., Prof.
(Moscow, Russia)
Vasil'eva M.V., Doc. Sc. Ec., Prof. (Orel, Russia)
Vankevich E.V., Doc. Sc. Ec., Prof. (Vitebsk, Republic of Belarus)
Guichard J.-P., Doc. Sc., Prof. (Nice, France)
Kuter M.I., Doc. Sc. Ec., Prof. (Krasnodar, Russia)
Maslova I.A., Doc. Sc. Ec., Prof. (Orel, Russia)
Melnik M.V., Doc. Sc. Ec., Prof. (Moscow, Russia)
Polidi A.A., Doc. Sc. Ec., Prof. (Krasnodar, Russia)
Savitskaya G.V., Cand. Sc. Ec., prof. (Minsk, Republic of Belarus)
Surnina K.S., Doc. Sc. Ec., Prof. (Simferopol, Russia)
Sukharev O.S., Doc. Sc. Ec., Prof. (Moscow, Russia)
Tovma N.A., Dr. (PhD), Cand. Sc. Ec. (Almaty, Republic of Kazakhstan)

Responsible for edition:

Varaksa N.G., Doc. Sc. Ec., Prof.

Address:

302020, Orel, Naugorskoye highway, 40
(4862) 41-98-60
www.oreluniver.ru
E-mail: LVP_134@mail.ru

Journal is registered in Federal Agency of supervision in telecommunications, information technology and mass communications. The certificate of registration ПИ № ФС77-67026 from 30.08.2016

Index on the catalogue of the «Pressa Rossii» 29503

© Compilation Orel State University,
2021

The journal is on the List of the peer-reviewed journals and editions stated by the High Attestation Commission at the Ministry of Education and Science of the Russian Federation for the publication of the main scientific results of the thesis for the academic degree.

The scientific specialization of the journal corresponds to the branch of science 08.00.00 Economic sciences and the Nomenclature of scientific specialties for which academic degrees are awarded: 08.00.05 Economics and Management of the national economy (by industry and field of activity, including: economics, organization and management of enterprises, industries, complexes; innovation management; regional economics; logistics; labor economics; population economics and demography; environmental economics; marketing; management; pricing; standardization and product quality management; land management; recreation and tourism); 08.00.10 Finance, Monetary Circulation and Credit; 08.00.12 Accounting, statistics.

CONTENTS

Scientific tendencies of development of investments and innovations

Sadenova A.M., Rakhimova S.A., Kunanbayeva K.B., Titkov A.A. Innovative development of business structures.....	3
Kupriyanov A.N. Innovative development of territories on the basis of innovative cooperation and formation of competitive advantages.....	17

Scientific area of use of registration-analytical systems

Gavrilova E.N. Analysis of the financial condition of the organization as a tool for making management decisions.....	29
Suprunova E.A., Rudy L.A., Milyaeva A.V. Fraud audit in the accounting (financial) statements.....	38
Shaukerova Z.M., Aykupesheva D.M., Zhanimkhan Indra Features of application of IT technologies in the field of audit.....	52
Suvorova S.P., Varaksa N.G. Integrated reporting with a set of financial and non-financial indicators.....	63
Orlova A.L. Analysis and assessment of the unemployment rate in the Vladimir region.....	71

Scientific directions in the field of the finance, taxes and the credit

Elzhurkaev I.A. Tax burden management model at the micro level.....	75
--	----

Scientific development of economy and operation of business

Vorobyeva N.S. The essence and content of the economic security of the education sector and its place in the system of economic security of the state.....	83
Labyntsev N.T., Sharovatova E.A. Features of distance learning in the Russian higher education system: problems and prospects.....	91
Tuyakova A.E. Business processes and their management in social entrepreneurship of the Republic of Kazakhstan.....	103
Sokira T.S., Myshbayeva Z.T. Inclusive entrepreneurship as a tool for reducing poverty.....	109